

## Kolping-Spielmannszug Osterhofen – Kurzchronik

Unter der Leitung von Edmund Schnürer wurde im Jahr 1967 der Jugendspielmannszug der Kolpingsfamilie Osterhofen gegründet. Gründungsmitglied war unter anderem Roland Zelzer, der heute noch aktiv beim Spielmannszug dabei ist. Außerdem ist Roland 15 Jahre 1.

Vorstand unseres Musikvereins gewesen. 1969 wurde das erste große Musikfest mit 15 Musikkapellen und Spielmannszügen in der Herzogstadt Osterhofen gefeiert. 1974 erfolgte unter Ludwig Einhell und Franz Gilg die Neugliederung des Spielmannszuges. Zum ersten Bürgerfest 1978 wurde der Spielmannszug neu eingekleidet und im selben Jahr fand das 6. Bezirksmusikfest in Osterhofen statt. Zum 20-jährigen Bestehen 1987 lud der Spielmannszug zu einem Musikertreffen mit 20 Musikgruppen ein. Es folgten mehrere Ausflüge und Auftritte im benachbarten Ausland wie Österreich, Ungarn und der Tschechei. 1988 wurde in Österreich beim Narzissenfest der Fan-Club des Spielmannszuges gegründet. Seit dieser Zeit unterstützt der Club bestehend aus Eltern und Fans unsere Musikgruppe hervorragend.

Helmut Zelzer ist der aktuelle Vorstand des Unterstützungsvereins. Aus wirtschaftlichen Gründen nabelte sich der Spielmannszug 1993 von der Kolpingsfamilie ab, wobei der Name und die Idee Adolph Kolpings, die Kultur zu fördern, weiterhin bestehen blieb. 1997 wurde das 30-jährige Bestehen gefeiert. Die musikalische Leitung mit Heike Neumann und die Ausbildungsleiterinnen Daniela Zelzer und Sabine Hilkinger erweiterten das musikalische Repertoire mit bekannten Melodien, Schlagern und Hits. So ist heute im Programm neben der klassischen Marschmusik konzertante Musik beinhaltet. Abba-Medley, TV-Hits und auch moderne Kirchenlieder werden in den Musikstunden fleißig geübt. In Spanien (3 mal in Lloret de mar) und Kroatien (Zadar, Pula und Rabac) wurden bei Ausflügen Kostproben der musikalischen Vielfalt gezeigt. 2007 feierte der Spielmannszug sein 40-jähriges Bestehen verbunden mit einem Bezirksmusikfest ganz groß. An diesem Musikspektakel beteiligten sich 30 Musikgruppen. Höhepunkte waren zudem Auftritte im Phantasialand Brühl und im Europapark Rust. Seit Herbst 2007 führt Günther Tschirne den Verein als 1. Vorstand an. Zur Zeit sind im Jahr 2010 20 Musikschüler (Kinder, Jugendliche und Erwachsene) in Ausbildung. Die Ausbildungsleitung hat Daniela Unverdorben inne. Die Homepage lautet: [www.spz-osterhofen.de](http://www.spz-osterhofen.de). Dort können nähere Einzelheiten nachgesehen werden.